

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

Año XXII

PRECIOS DE SUSCRIPCION
En Tortosa, al mes. 1 Pesetas
Fuera, trimestre. 3
Extranjero, id. 7
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

TORTOSA

Jueves 17 de Abril de 1902

PUNTOS DE SUSCRIPCION
En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Arturo Morera, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al director.—No se devuelven los originales.

Núm. 83

NOTAS POLÍTICAS

Persona que suele estar bien informada, decía esta tarde que el proyecto de ley sobre asociaciones comprendido en el programa del gobierno, no ha empezado todavía á discutirse en Consejo de ministros, y aunque el de Agricultura ha declarado reiteradamente que se presentará á las Cortes en breve plazo, el asunto no es tan sencillo como parece, ni debe creerse á pié juntillas aquella afirmación del Sr. Canalejas.

La corte de Roma, añadía la persona de referencia, tiene á estas horas la seguridad de que no ha de adoptarse medida alguna legislativa que alcance á las asociaciones religiosas sin su conocimiento, siquiera este sea oficioso; de modo que, cuanto proyecta el gobierno sobre la reforma de la vigente ley de asociaciones, en lo tocante á las religiosas habrá de ser examinado y aceptado por la Santa Sede.

Nuestro colega *El Correo de Valencia* cuyo director está ahora en Madrid, y en muy buenas relaciones con el Sr. Canalejas, publica anoche el telegrama siguiente:

«Puede comunicar una impresión política, recibida por conducto nada sospechoso. El problema se presenta hasta ahora lleno de nebulosidades. Canalejas está decidido á aclarar la cuestión, y la planteará muy pronto—si ya á estas horas no lo ha hecho—en los siguientes términos: Pedirá que inmediatamente el gobierno presente á las Cortes el proyecto de la nueva ley de Asociaciones, y que para ello no se consulte con la Santa Sede, recabando todo su derecho y potestad el poder civil. Esta solución le permitirá dejar resueltamente fijada su actitud. Si se le derrota, saldrá del gabinete, y éste se vendrá abajo por falta de unidad, que quebrantará también al partido. Si triunfa, quedará formada la base para la revolución que comenzará desde las mas altas esferas. Esta noticia, que comunico como impresión, es por hoy secreto de gobierno. Pero muy pronto será cosa del dominio público.»

Con estas noticias se relaciona, sin duda, la que nos telefona la «Agencia Mencheta», sobre adelantarse para el próximo Consejo la presentación del nuevo proyecto de

ley sobre asociaciones, que se había dejado para octubre.

Continúa, pues, la brega entre los señores Moré y Canalejas. Este último quiere vencer ó morir como Sansón, aplastando bajo las ruinas del templo (de la situación) á todos los filisteos (del partido liberal) y es posible que lo consiga.

Actitud de algunos tetuanistas

Desde el sábado último se sabía que varios diputados y senadores afiliados al grupo tetuanista proyectaban celebrar un banquete para cambiar impresiones acerca de su situación política. Un error hizo decir á un colega que el banquete se celebraría en el domicilio del señor duque de Tetuán. Por esto, al desmentir semejante aserto, manifestamos en nuestro número del domingo que se trataba de una equivocación.

La reunión de los aludidos senadores y diputados tuvo lugar, en efecto, en la noche del domingo.

El señor marqués de Mochales sentó á su mesa á los señores condes de Esteban Collantes, de Benalúa, de Peña-Ramiro y de Moral de Calatrava, al duque de Arión, al señor Poveda y algunos otros tetuanistas. Durante la comida se habló mucho de política, conviniendo los informes de todos los periódicos en que predominó la idea de que era necesario sumarse á las filas del partido que dirige el señor Silvela.

Sin embargo, referencias dignas de crédito permiten afirmar que nada se acordó en definitiva, y que todo depende de la actitud que adopte el duque de Tetuán, pues aquellos señores juzgaron indispensable, como acto de consideración y de cortesía, exponer al exministro de Estado sus deseos y sus aspiraciones antes de adoptar una resolución.

Mundo militar

Montagut y Rincón.—Nuevas tiendas de campaña abrigo.

Tomamos de *El Nacional* con sumo gusto por referirse á nuestro amigo y paisano D. Agustín Montagut.

Dice así: «Dos mil tiendas de campaña abrigo, con el árbol de aluminio,

cuyo modelo se debe al ilustrado comandante de infantería don Agustín Montagut, tiene ya á su cargo la Administración militar.

Se divide cada tienda en cinco partes, que con el trozo de árbol correspondiente pesa cada una un kilo-400 gramos, peso insignificante que puede llevar sin gran molestia cada soldado.

Creemos debieran distribuirse dichas tiendas á algunos cuerpos de la guarnición de Madrid para que las llevaran al Campamento é hiciesen practicas de camuflaje.

Este mismo jefe, en compañía del conocido teniente coronel del regimiento de Ceriñola, señor Rincón, han obtenido por Real orden de 3 del actual autorización para proceder al ensayo de impermeabilizar los uniformes.

Hemos visto algunos trozos de tela impregnados ya de los ingredientes que aplican dichos señores, y resisten toda clase de pruebas sin que pase el agua, con la particularidad de que conservan los poros, atravesando el humo el tejido sin inconveniente alguno.

La aplicación de este invento al vestuario de la tropa será de una utilidad suma, ya que no es posible, por su volumen, peso y coste, dotar al soldado de un capote impermeable.»

FLORES

Valencia será un factor importante en las próximas fiestas de la proclamación. Sin el concurso de los elementos artísticos de esa hermosa ciudad, tal vez fracase uno de los más principales festejos anunciados. Me refiero á la Batalla de flores. La comisión organizadora, presidida por el marqués de Portago, ha confiado, como V. no ignora, al Círculo de Bellas-Artes de esa capital la confección de cinco carrozas. Otras entidades también han buscado en Valencia el concurso de artistas y floricultores para la traza y adorno de carruajes, pero no sé si esos contratos podrán realizarse. La fiesta floral está señalada para el día 15, con objeto de que puedan presentarla los representantes extranjeros, los cuales deben regresar á sus respectivos países al siguiente día. Esta fecha ofrece serias dificultades para el buen éxito de la Batalla.

Los informes recibidos de Valencia indican la conveniencia de celebrar el festejo después del día 20, fundándose en que en la segunda quincena de mayo es mayor la abundancia de flores, especialmente de claveles, flor esta última la más apropiada, en la citada época, para cubrir los carruajes combinándola con otras menos vistosas y de no tanto precio. Ignoro cómo se resolverá el asunto. El gobierno desea retener aquí el menor tiempo posible á los representantes extranjeros; pero al mismo tiempo, quiere obsequiarles con algún festejo culto, y en el cual se pueda salir airoso. Para resolver la dificultad ha llegado un comisionado del Círculo de Bellas Artes; pero desconozco, cuando escribo estas líneas, si se aplaza ó no la Batalla. Aparte de esta dificultad, de carácter oficial, se presenta otra idéntica para las sociedades y particulares que intentan tomar activa parte en la fiesta. Nace también de no poderse disponer de grandes cantidades de flores. Hállase comprometida toda la que puedan producir los jardines de Málaga, Granada, Murcia y Barcelona. Ninguno de los expendedores madrileños se compromete á facilitarla en la cantidad necesaria, y me consta que algunos han pretendido contratar en Valencia claveles por cantidades de catorce ó quince mil pesetas, sin poderlo conseguir, no obstante las ventajosas condiciones del contrato. Por esta causa las flores sueltas, especialmente las escogidas por la moda para lucir en la solapa del frac ó en el seno de elegante dama, alcanzarán precios extraordinarios, no siendo improbable se coticen los buenos claveles de cinco á seis pesetas cada uno.

Hundimiento de la torre de la catedral de Cuenca

El señor obispo de Cuenca ha manifestado al corresponsal de *El Imparcial* lo siguiente:

«Acabábamos la misa mayor. Dí la bendición á los fieles, y me dirigía hacia la puerta de comunicación que hay entre la catedral y mi palacio. Al llegar entre los dos púlpitos o terribles detonaciones, como explosiones de dinamita. Creí que mi querido templo se hundía sobre nosotros, y me arrodillé en medio de la nave y me puse en cruz, implorando la misericordia divina,

Rodeábanme los canónigos y mis familiares. Excítele para que se pusieran en salvo saliendo por la puerta del palacio, quedándome yo en súplica á Dios por las vidas de todos. Nadie me obedeció. De pronto una intensa claridad iluminó la iglesia. Era que se había hundido la media naranja de la capilla del monumento, dejando ver el cielo. Inmensa nube de polvo nos envolvió. Cuantos me rodeaban estaban de rodillas implorando la piedad del Señor.

Después de orar nos dirigimos á palacio, é inmediatamente fuimos á la Plaza para enterarnos de lo ocurrido. Mi pena era tan grande que me ahogaban el dolor y el llanto. Entonces supe que había víctimas. Yo no podía dominar la impresión de pena.»

El prelado ha referido que cuando llegó á Cuenca vió en la torre una grieta. Inmediatamente ordenó que fuese remediado aquel daño, á sus expensas. Después hubo desprendimientos de una inmensa mole de piedra del cerro sobre que se asienta la catedral, y esto seguramente ha contribuido á la catástrofe.

Telegrafian de Cuenca que las casas inmediatas á la catedral amenazan hundirse.

Crónica

EFEMÉRIDE

17 de ABRIL de 1899

DON TOMÁS QUERAL

Hombre honradísimo, laborioso, modelo de jornaleros, excelente padre de familia, ayer hizo tres años, que, en las Casas Consistoriales, fué vilmente asesinado por una turba de empleados, educados y adiestrados para el crimen por malvados sin honor y sin conciencia, que, ocupando en la sociedad puesto preeminente, gracias á nuestras desdichas y divisiones, los habían inducido, para seguir viviendo como potentados con los productos del robo y la estafa, que ha mucho tiempo habían organizado.

Todavía resuena en nuestros oídos el eco de las descargas, sin que detuvieran á los infames asesinos los ayes de los moribundos, la sangre vertida y la enormidad de su crimen.

Confiaron en la impunidad que se les ofreció y en la esplendidez del premio, pues no de otra suerte se hubieran lanzado como se lanzaron á tan infames y villanas fechorías.

Descanse en paz el héroe anónimo que sacrificó su vida en aras de Tortosa y sirva su ejemplo á los cobardes y descreídos, que por miedo y por egoísmo estrechan la mano de los malvados, creyendo así librarse de sus infamias.

Casa de Beneficiencia provincial

El por qué se suprimió hace pocos meses para hoy restablecerla se pregunta todo el mundo en vista de lo que ayer nos dice el *Diario*; pues según relata, se ha celebrado un convenio, convenio que no detalla, entre la Diputación y el Ayuntamiento pagando aquella á éste un tipo fijo por cada asilado.

¿Por qué no se acordó esto antes de suprimirla?

Acusamos si, á la actual situación de ineptitud y negligencia al tolerar la supresión, que era un ultraje para Tortosa y una arbitrariedad manifiesta, y á esto le llama el *Diario* escribir despropósitos y disparates.

¿Pues qué pretendía? ¿que permaneciéramos callados, ó que todavía le prodigásemos aplausos?

Los señores Roig y Jardí abandonaron la Diputación provincial dejando á los señores Ribás y Olesa la tarea de defenderla; el gobernador faltando evidentemente á sus deberes, toleró aquel arrebató estúpido de la Diputación provincial, no suspendiendo el acuerdo; el Ayuntamiento no recurrió al Ministerio de la Gobernación; el diputado cunero señor Gascón, no desplegó los labios contra tan manifiesta arbitrariedad; y el *Diario de Tortosa* se calló como un muerto ante la unánime protesta del vecindario y de la prensa.

Lo que sucedía entonces, ó sea en la época de la supresión, era que, por *fas* ó *nefas* la mayoría de los diputados provinciales combatían á sangre y fuego al señor Roig, y aprovechando cuantas ocasiones les venían á mano, hacían público en actos oficiales y extraoficiales su disonancia. No había más que oírles en tertulias y cafés.

Hoy han virado en redondo, sirviendo en todo ciegamente al señor Roig. Ellos sabrán las causas y razones del cambio que han verificado revotándose con la mayor frescura y poniéndose á la provincia por montera.

Lo notable del caso es, que al decirnos el *Diario de Tortosa* que se ha obtenido un gran triunfo aceptando el Ayuntamiento el papel de *pupifero* de los asilados provinciales, no nos dice el precio del pupillage, lo cual nos hace sospechar que es un contrato leonino el celebrado y que se ha buscado el efecto fantasmagórico que pueda producir el regreso de los infelices asilados.

Para que el precio sea equitativo es necesario que alcance á los gastos de manutención, vestido, educación, administración etc., etc., es decir, á cuantos se originen al Ayuntamiento y que la manutención sea la misma que reciben los de Tarragona, pues hasta hoy, mientras á estos se les proporcionaba regular, á los de ésta se les trataba como á gorrinos.

Este es el punto que conviene aclarar para censurar ó aplaudir lo que se ha realizado, pues si el déficit actual de nuestro presupuesto ha de aumentarse con este motivo, apaga la luz y vámonos.

Y termina el *Diario* diciendo que

debería aplaudirse el convenio celebrado, si el espíritu de imparcialidad se sobrepusiera á pequeñas miras, lo que, como hemos dicho, no podemos hacer hasta tanto que conozcamos sus bases principales, que nos oculta, sin duda por que su cuenta le tiene.

Hablar aquel periódico con este motivo de aplausos que se niegan después de haber prestado un gran servicio, es un colmo de frescura. Recuerde que cuando la Diputación provincial suprimió dicha Casa en tiempo de los conservadores, creyendo que no obtendríamos la revocación del acuerdo, inició una campaña para hacer de ello arma política y cuando á las veinte y cuatro horas interpelado el ministro de la Gobernación por el Sr. González, telegrafaba al gobernador lo suspendiera no tuvo una palabra para elogiar el celo y patriotismo de nuestro amigo ni siquiera para dar cuenta de haberse conseguido la suspensión, á tal extremo llegaba su ira, su envidia y su odio á aquella situación digna de los mayores aplausos.

Esperamos, pues, á que nos dé cuenta del convenio celebrado, para poder así emitir nuestro juicio *con espíritu imparcial y sin las pequeñas miras* que han obsesionado siempre al *Diario de Tortosa*.

El tiempo

Hoy ha descendido la temperatura soplando un viento húmedo que molesta.

Misas

El día 21 del actual mes de Abril cumplirá un año que falleció en esta ciudad la virtuosa señora doña Josefa Martinelli Bové esposa que fué de nuestro distinguido amigo D. Daniel Olesa Arnau, para cuyo día todas las misas que se celebren en la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores desde el toque de oración á las 11, serán en sufragio del alma de dicha señora.

Nueva sastrería

En la plaza de la Constitución, número 5, don Carlos Chavarría ha abierto al público un nuevo establecimiento de sastrería, *El Siglo*, donde se confeccionan toda clase de trajes á medida con especialidad en las prendas de talle, así como en sotanas, manteos, dulletas, sobretodos y esclavinas.

Medida acertada

El alcalde de Santa Bárbara comunica que sospechando la existencia en algún ganado de reses atacadas de glosopeda, reunió la Junta municipal de Sanidad, acordando que el Veterinario inspector de carnes, verificara una inspección en todos los ganados, y esta dió por resultado encontrar ocho reses atacadas de dicha enfermedad en la manada de la propiedad de D. Jaime Abazá, las cuales fueron aisladas.

Notas administrativas

Por la Administración de Contribuciones se ha mandado al alcalde

de Santa Bárbara, á fin de evacuar el informe reglamentario, copia de la reclamación suscrita por D. Carlos Lleixá solicitando rebaja en la contribución territorial.

Al alcalde de Ulldecona se le ha devuelto por la Administración de Contribuciones el repartimiento de Consumos del año actual, por adolecer de varios defectos.

Los padrones de cédulas personales de Benifallet y Cherta, correspondientes al actual año, han sido aprobados por la Administración de Contribuciones.

Ascenso

Ha sido promovido al empleo superior inmediato, el comandante del regimiento infantería de Luchana, D. Francisco Vallés y Rodríguez.

Alta de instrucción

Los reclutas de Luchana han sido dados de alta para el servicio por haber terminado la instrucción que venían practicando.

La «glosopeda»

Se ha desarrollado la enfermedad conocida por «glosopeda» en un rebano lanar propiedad del vecino de Santa Bárbara D. Jaime Mora.

La Compañía del Norte

La Compañía de los ferrocarriles del Norte de España, ha recaudado desde el día 1.º de enero al 31 de marzo 388,340 pesetas 3 céntimos más que en igual periodo del año anterior.

Figuran con un aumento de 224 mil 882'02 y 10.107'20, pesetas, respectivamente, las líneas de Almansa á Valencia y Tarragona y Valencia á Utiel.

Ganado de alta

Ha sido dado de alta y libre para el tráfico y consumo el ganado lanar de Agustín Forés, vecino de esta ciudad.

Detenciones

La Guardia civil del puesto de Tivisa ha detenido á José Gilabert Boquera, de 46 años de edad y José Gilabert Margalef, de 18, á quienes sorprendió cortando pinos en un bosque situado en la partida «Coma», de cuyos árboles llevaban ya cortados 55, incautándose de una sierra y un hacha que junto con los detenidos fueron puestas á disposición del Juzgado de instrucción del partido.

Escribano de Barcelona

Participan de la Corte que nuestro estimado amigo D. Carlos Roig, que desempeñaba una escribanía en Reus, ha sido nombrado por turno de traslado para una de Barcelona.

Llamamiento parcial

Habiéndose dispuesto por el Excelentísimo señor capitán general se haga un llamamiento parcial para ingresar en el servicio activo de marinería, se han dado las órdenes

convenientes para que los individuos de este distrito que les corresponda se presenten en la Comandancia de Marina de Tarragona por ser remitidos á Cartagena.

A las sociedades obreras

Por R. O. dictada por el ministerio de Hacienda de 16 de noviembre último, de acuerdo con el Consejo de Estado, y comunicada al de Gobernación con fecha 12 del actual, se declara que, según los artículos 203 de la Ley del Timbre vigente y 68 de su Reglamento, las sociedades obreras tienen derecho á la exención del impuesto del timbre en su documentación.

Derechos académicos

La Secretaría general de la Universidad de Barcelona anuncia que desde el día 21 al 30 del corriente mes en sus días lectivos, se recaudarán en dicha dependencia los derechos académicos de los alumnos de enseñanza oficial matriculados en el presente concurso.

Queralt y Sabaté

Tienen el gusto de participar á su numerosa clientela y al público en general que el establecimiento de confitería y repostería que hasta ahora han tenido situado en la calle de Moncada, número 5, lo trasladan, por tener que practicarse obras en el que ocupan, á la calle de la Sangre, esquina á la plaza de la Constitución, ó sea en la misma casa donde estuvo instalada la confitería de don Pedro Domingo Subirats. En el nuevo local encontrará el público, que hasta ahora les ha honrado con su favor creciente, un esmerado servicio y puntualidad que en el mismo tienen acreditada.

«Sol y Sombra»

Interesantísimo es el núm. 273 de este popular semanario taurino, correspondiente al jueves 17 del actual. Contiene, entre otros trabajos, extenso Juicio crítico de la tercera corrida de abono en Madrid, por Pascual Millán (con preciosas instantáneas); amplias informaciones de las corridas efectuadas en Valencia, Lisboa, inauguración de la nueva plaza de toros de la Sierra del Pilar en Oporto, y última corrida celebrada en México; todas ellas ilustradas con magníficas fotografías. Tan hermoso número va encerrado en una linda portada del notable artista R. Estevan, titulada *Antonio Reverte* (alegoría.)

Las mejores y más acreditadas marcas en relojes.—Rosa 3, Relojería Climent.

MIL PESETAS al que presente *Cápsulas de Sándalo* mejores que las del **Doctor Pizá** de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias. Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

Los dos viejecitos

La señorita Malvina de Ontreval vivía en una casa cubierta por la sombra que proyectaban las altas torres de la catedral.

Viejecita y arrugada, no tenía más que la fuerza precisa para ir de una butaca á otra, y se pasaba las horas muertas atizando el fuego de la chimenea con sus temblorosas manos.

No echaba de menos ninguna ventura ni sentía el pesar de la nostalgia, y esperaba con indiferencia el término de sus días.

Sola en el mundo, y última de su nombre, no contaba ya los años que la iban abrumando con su paso, y hallábase reducida á la compañía de una criada tan anciana como ella y de un pobre viejo, caballero de Malta, que en otro tiempo la había adorado en Coblenz, y que como un devoto que va á la iglesia, acudía todas las noches á casa de Malvina.

Reinaba entre ellos una amistad franca y sincera que jamas se veía perturbada por sinsabor alguno, y uno y otro se entretenían en sus conversaciones en evocar el recuerdo del pasado.

Daba gusto de verles reunidos bajo el resplandor de un quinqué, cubierto con una pantalla de encaje, y observar sus dedos huesosos, que temblaban al lanzar las cartas sobre la mesa.

Terminada la partida, M. de Navicourt, que así se llamaba el caballero de Malta, acercaba su butaca á la de Malvina y empezaba su conversación.

A veces le decía el anciano con tiernas inflexiones de voz.

—¡Qué cruel fué usted conmigo, allá en nuestra juventud!

Malvina suspiraba pero sin contestar al principio, conviniendo al fin en que hizo mal en ponerse á tararear una canción el día que Navicourt le habló formalmente de amor.

Después confesaba lo mucho que le costó resistir á sus ruegos y encerrarse en su orgullo como en una fortaleza.

—¡Qué cruel fué usted conmigo! —repelía el viejecito.

Y la señorita de Ontreval le contestaba:

—Sí, pero de lo contrario, tal vez no seríamos tan buenos amigos.

Y luego llamaba á la criada, se dejaba besar la mano, acompañaba á M. de Navicourt hasta la puerta, y mientras el anciano bajaba la escalera, sujetándose al pasamano, le decía con voz maternal:

—¡Cuidado con el último escalón!

Tanto charlaron cierta noche y tantas tazas de té bebieron, que poco á poco fueron cerrándose sus ojos y fuéronse durmiendo los dos, en medio de sus recuerdos, con la boca entreabierta y los brazos pendientes.

La criada, á quien nadie llamaba seguía durmiendo en la cocina.

Consumiéronse las bujías, apagó-

se el fuego, y empezó á rayar el alba, comenzando á reanudarse el movimiento natural en las calles.

La señorita de Ontreval se despertó de pronto bostezó, desesperóse, y lanzó un grito de estupor al ver á M. Navicourt que roncaba en su butaca, con la peluca torcida y la corbata desatada.

El grito de Malvina despertó á M. de Navicourt, y uno y otro se miraron con una sorpresa cómica, como dos culpables cogidos «in fraganti» por un marido celoso.

—¡El caballero de Malta había pasado la noche al lado de la señorita Ontreval! ¡Qué diría la gente! ¡Qué escándalo! ¡Aquella mujer iba á ser la fábula de la población! ¡Malvina, la inmaculada, la que en su vida había cometido un solo pecado venial, estaba gravemente comprometida! ¿Qué pensaría la criada?

La pobre anciana lloraba, sumida en la mayor desesperación, y decía con dolorido acento.

—¡Qué desgracia Dios mio, qué desgracia!

Entonces, M. de Navicourt después de haberse arreglado el nudo de la corbata, exclamó con tono solemne.

—Hay un medio de arreglarlo todo, señorita... un medio de reparar.. nuestra distracción... ¿Quiere usted ser mi esposa?

Malvina se estremeció y cayó en brazos de su amigo sin pronunciar una palabra.

Y por eso fué que Malvina de Ontreval se casó á los ochenta y cuatro años con M. de Navicourt, y por eso no la enterrarán con palma cuando el señor sea servido llamarla á mejor vida.

RENÉ MAIZEROT.

Telegramas

Madrid, 16.

Declaraciones

Las ha hecho hoy á un redactor de *La Epoca* el marqués de Mochales.

Dice que el movimiento de separación iniciado entre los tetuanistas tiene gran importancia y que es consecuencia de un acuerdo que adoptaron por unanimidad en un banquete que al efecto se celebró.

Rumores

Se afirma con marcada insistencia que el Sr. Canalejas, considerándose fracasado, dimitirá después de la jura de S. M. el Rey Alfonso XIII.

Ha empeorado el rey D. Francisco de Asis en la grave dolencia que le aqueja.

«El Español»

Este periódico dice que, aun que los señores Moret y Canalejas fueron encargados de redactar la ley de asociaciones, solamente este último se halla preparando las bases de la reforma.

Añade el colega que hasta fin de mayo no habrá emociones políticas.

Exhumación

En la Basílica de Atocha han sido exhumados los restos mortales del general Prim, que serán enterrados juntos con los de Palafox y otros caudillos célebres.

Ministros á Cataluña

A la inauguración de la Escuela de Industrias que se está organizando en Manresa y que se verificará en los días 4 ó 5 de Mayo próximo, asistirán los señores conde de Romanones y Canalejas.

Ambos ministros se proponen aprovechar este viaje para visitar algunas otras poblaciones de esta provincia.

AVISO IMPORTANTE

GRAN SASTRERÍA EL PROGRESO

TORTOSA

Participa á su numerosa clientela y al público en general que acaba de recibir un grandioso surtido de géneros para la presente estación de verano de las mejores fábricas de Sabadell, en novedades, gustos y clases y también una grandiosa colección de géneros para trajes negros como son: *Tricots, Estambres, Gergas, Bicinas, Armures, Alpacas y Driles á precios reducidos en todas las clases.*

No comprar sin visitar antes esta gran casa, que es la mas antigua en su clase y la que puede competir en drecios.

Sastrería El Progreso 7 y 9, den Carbó, 7 y 9.

JUAN JOSE CUCALA

Médico cirujano-oculista

EX-AYUDANTE DEL EMINENTE OCULISTA DOCTOR BARRAQUER, DE BARCELONA, ex-médico ayudante del Hospital provincial, Princesa, Real Refugio y enfermedades del oido de la Escuela de Especialidades de Madrid.

OJOS, OIDO,

NARIZ y GARGANTA

Se operan cataratas, pupilas artificiales, operación de la miopía, esclerotomias, tumores, fistulas, lagrimeo, triquiasis, (pestañas á dentro), strabismo, enucleaciones, colocación de ojos artificiales, graduación de toda clase de vista, etc., etc. Tetuaje, Se borran las manchas que afean el ojo.

SUEROTERAPIA Y OPOTERAPIA

Aplicación de suero para difteria (mal blanc): Aplicación de suero para hemorragias, enfermedades nerviosas, etc. *Inyecciones de líquidos orgánicos* (Broirun Secuard) para fortalecer los organismos debilitados. *Sperminum P.* para la anemia, tifus, gordura y enfermedades cerebro-medulares. Tratamiento especial para evitar ó retardar los ataques cerebrales, aprobado en 30 años de práctica por el médico Cucala, (padre).

ASISTENCIA PARA OPERADOS

Consulta: de 9 á 1 mañana: 4 tarde y de 6 á 8 noche.

Casa Vidal, Pes de la Palla, entre el Arsenal y el río Ebro.

TORTOSA

Aprendiz:

Se necesita uno en la impreta de este periódico.

Zaragoza, impresor, Ancha, 20 y 22-Tortosa

PERSIANAS FENIX

CON PRIVILEGIO DE INVENCION

UNICO REPRESENTANTE EN TORTOSA Y SU COMARCA

DOMINGO ROLLÁN

Ancha, 3 y Plaza Nueva del Vall, 12 (vulgo Plaza de Dalt)

Las persianas denominadas **FENIX** son de madera de haya y abarcan cuatro sistemas que son: de **Librillo, Automáticas, Articuladas y Tablilla, reformadas**; todas resultan elegantes, de sólida construcción y económicas.

Se construyen toldos para cafés y otros establecimientos

con las Cortinas Articuladas, doblándose con el automático,

Resultando más baratos que los de lona

En el mismo establecimiento hay persianas de todas clases a precios sin competencia.

Se repintan y componen las usadas

GRAN PAÑERIA Y SASTRERIA IBÉRICA

DE

J A I M E B E L L A U B Í

BUENAIRE 16 Y 18 Y MONCADA 7.

TORTOSA

El dueño de dicho establecimiento, deferente con su numerosa clientela, tiene el gusto de ofrecerles una selecta colección de géneros para trajes de alta fantasía, en la próxima estación, de las mejores fábricas de Sabadell e inglesas.



Gran variedad de trajes para niño, desde 2⁵⁰ pesetas

caballero, desde 20 pesetas

Completo surtido de piqués, alpacas, driles, pañas y demás artículos a precios reducidísimos y baratos.

¡Probadlo y os convenceréis de lo dicho! -- Los encargos se sirven con rapidez.



RELOJERÍA CLIMENT.-MAGNÍFICO SURTIDO EN RELOJES

PLATA, ACERO, NIQUEL, ELECTRO, PLAQUÉ,

reguladores, ojos de buey: Despertadores de todas clases y todo lo que tenga relación con la relojería
MARCAS ACREDITADAS: Peninsular, Tawannes-Watch, Jeannot, Bonheur, Horoskoff, Lenzrich Regulador D. G., Perfección y otras.

HOMEGA, RELOJ DE PRECISIÓN

CALLE DE LA ROSA 3. TORTOSA